
香港文匯報訊（記者 王欣欣）佳木斯市與香港宗成集
團、廣東騰瑞投資公司日前在香港簽約，佳木斯市委副
書記、市長孫哲與宗成主席劉宗明、騰瑞投董事長陳瑞
鑫簽訂了正式合作協議，在佳木斯市建設大型城市商業
綜合體項目港龍東方城城市綜合體，合同金額55億元(人
民幣，下同)。

項目涉55億 首期今年動工

據了解，港龍東方城城市綜合體項目總佔地面積44萬
平方米，計劃建築面積120萬平方米，包括五星酒店、商
業步行街、大型賣場、高檔寫字樓等商業綜合體，計劃
於2016年投入使用。其中一期投資約25億元，今年動
工。

佳木斯地處中國的東北角，是最早迎接太陽的地方。
與俄羅斯遠東第一大城市哈巴羅夫斯克、猶太自治州首
府比羅比詹隔江相近，使工業產品經這裡源源不斷地輸
往俄羅斯和歐洲，幾乎覆蓋了俄遠東市場。該市擁有黑
龍江省東部最大的鐵路樞紐站、五個國家一類水運口
岸、一個國際空港、中國東北地區唯一的江海聯運航線
和即將開工建設的中俄黑龍江鐵路大橋，成為可以直抵
歐洲、日本、韓國、美國和東南亞各國的始發港。

另外，佳木斯市處於黑龍江省東部城市群中心，是一
個雙鴨山、七台河、鶴崗、雞西、伊春五座資源型城市
環繞的經濟圈，購買力較強。輻射人口超過1,000萬，是
區域的交通樞紐與物流集散地。港粵兩商聯手投資，正
是鎖定當地城市群及俄羅斯遠東市場。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘、實習記者 梁

惠珊）自2009年3月27日起停牌的鈞濠集團

（0115），4年多來公司的官非及內部鬥爭從未間

斷過，昨日的股東會成為首兩大股東角力的戰

場。其中，聲稱佔23%股權的最大股東香港中興

集團，其代表律師馮崴駿表示，鈞濠前主席曾

煒麟夫婦用人唯親，以假選舉操控董事會，並

質疑董事會企業管治能力。然而，現任主席馬

學綿縱然面對多項指控，在股東會後卻不發一

語，匆匆離去。

股東會開始前，董事會一度以未被授權為

由，阻止中興兩位代表入內參與。中興代表透

露，目前鈞濠的董事會仍由曾煒麟夫婦為實體

控制人，而董事會成員全為曾氏所安排。其

中，曾妻郭慧玟的胞弟郭小彬及胞妹郭小華現

均為執董，其他幾名董事亦是曾氏的親朋或原

下屬。去年年報顯示，目前曾煒麟夫婦合共擁

有22.14%的股權，是第二大股東。

中興代表律師馮崴駿質疑，其為公司最大股

東，佔23%股權，卻未能進入董事會，認為極不

合理，並指控鈞濠每年以假選舉操控董事會。

馮崴駿又指曾向聯交所及證監會投訴，但暫時

未收到任何回應。被問到是否希望復牌時，他

說復牌是好事，但要看董事是誰，直言擔心復牌後不排除被

人利用配股手法攤薄股份。

此外，中興代表股東又控訴現任董事會對於曾煒麟在2002

年涉嫌以虛假交易詐騙股東超過6,000萬元的利益一事無動

於衷，更以「顧問費用」名義在2011年及2012年兩年間支付

了曾氏夫婦99.9萬元及108萬元。馮崴駿質疑囚犯還有甚麼

條件可以擔任顧問？但股東會內回應指曾煒麟夫婦是房地產

的「人才」。

鈞濠現以高息舉債度日，虧損逐年上升。年報顯示，公司

去年與獨立第三方Thrive Season訂立一份貸款合同，獲得一

筆4,100萬人民幣貸款，年息達25%，但有消息指實際債息高

達48%。

至於現任主席馬學綿則選擇沉默，在股東會完結後，他意

欲乘升降機離開時，因有多家傳媒圍訪而令升降機超重，馬

氏被迫折返，並進入另一辦公室迴避記者，該公司職員更以

黑色垃圾膠袋遮掩玻璃大門，試圖阻擋記者拍攝。「躲避」

近十分鐘後，馬氏始離開，但仍沒回應記者的任何提問。

有出席股東會的小股東羅先生表示，「公司（鈞濠集團）

不是很專業。」多個疑團尚未釐清之

餘，鈞濠復牌之路並不明朗，小股東想

脫手離場，看來仍有漫漫長路。
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香港文匯報訊（記者 卓建安）工銀亞洲助理行政
總裁宋萬海透露，今年以來該行信用卡的發卡量及
簽賬額均有雙位數字的增長，預計全年亦會保持雙
位數字的增幅。

工銀亞洲昨日與永安旅遊宣佈聯合推出白金卡，
宋萬海在首發儀式表示，2011年和2012年該行信用
卡發卡量均增長16%，而2012年簽賬額亦增長約
17%。今年以來該行發卡量及簽賬額均有雙位數字
增長，而信用卡的應收賬款亦有兩位數字的增長。
他並透露，工銀亞洲的銀聯信用卡收單業務在本港
市場佔有率為5%。

私貸總額每年有約10%增長

對於近期金管局對銀行的私人貸款增長迅速表示
關注，宋萬海表示，近年來該行每年包括信用卡和
銀行分行在內的私人貸款總額都有約10%的增長，
維持平穩。

對於明年銀行業務的前景，宋萬海表示，目前美
國經濟緩慢復甦，歐洲經濟疲弱，而中國經濟亦有
不明朗因素，但總體來講對明年業務仍審慎樂觀。

永安旅遊行政總裁梁港蘭指，該公司每年擁有50
萬名旅客，相信旗下旅客會喜歡使用這張卡，並預
計今年該信用卡的發卡量可以達到五位數字。
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免費電視牌後年尾到期 今年宜展開程序

nowTV望5台一併處理

nowTV
高層昨召集傳媒宣讀聲明，電訊
盈科（0008）電視及新媒體業務

董事總經理李凱怡表示，現有兩個免費電視台牌照
將於2015年下旬到期，為時不遠，預期頻譜分配過
程一般會在期滿兩年前開始，故認為政府應在今年

手重新審批及分配廣播頻譜，相信時間合適，但
不揣測政府的發牌時間表。希望政府在處理發牌問
題上，可將舊有兩間電視台與三間申請營運商一視
同仁。

由市場決定營運商能否成功

就政府或有意篩選申請者，nowTV可能遭「踢出
局」，李凱怡強調，旗下「香港電視娛樂」的牌照
申請完全符合發牌條件，認為所有符合發牌條件的
申請者均應獲發牌照。又指通訊局在2011年已建議
向三間申請者不分先後亦沒有數量限制下發牌。

「優勝劣敗是市場規律，在同一公平競爭環境下，
由市場決定營運商能否成功，最符合公眾利益」。

對於有消息指政府已將發牌相關訊息去信通知申
請者，香港電視（1137）主席王維基日前曾表示，
不理會其他申請者有否收到發牌消息，相信政府會
依照政策，不設上限發牌予所有合資格申請者，亦
不相信政府在2015年方增發牌照。

香港電視：三申請應分開處理

香港電視昨晚回應電盈聲明時稱，認同政府應發
牌予所有合條件的申請者，營辦商數目應由市場決
定，而非由政府話事。政府應從速就耽誤多時的牌
照申請作出決定。但不同意5個申請要一視同仁，

認為目前三個申請應分開處理。
財雄勢大如電盈被指遭踢出局，當然不甘示弱。

李凱怡昨表示，三間申請者的母公司中，電盈財政
實力最強，市值及盈利能力亦最高，可支持長遠的
免費電視服務。去年正現金流39億元及EBITDA錄
得78億元。節目製作及採購能力強大，23條本地頻
道年節目產量約1,000小時，為三間申請者最高。
nowTV成立十年，已成為最大的收費電視營運商，
實力無可置疑。

此外，nowTV現已將3個頻道免費開放，觀眾可
透過流動設備應用程式，包括now隨身睇及新推出
的now free TV，收看now香港台、now新聞台及now
SPORT PRIME體育台。

香港文匯報訊（記者黃嘉銘）中國海外(0688)公佈，5月份
實現合約房地產銷售額128.1億元，實現合約銷售面積88.3萬
平方米，其中包括中海外宏洋(0081)合約銷售額12.5億元及合
約銷售面積12.7萬平方米。1月-5月累計合約銷售額648.3億元
及累計合約銷售面積429.2萬平方米，其中包括中海外宏洋
合約銷售額65.8億元及合約銷售面積62.7萬平方米。截至5月
底，累計認購未簽約額81.4億元及認購未簽約面積45.5萬平
方米。

中國建築已完成全年目標近64%

5月份，珠三角地區為合約銷售額及合約銷售面積最多的
地區，其合約銷售額達35.07億元，合約銷售面積達23.20萬
平方米。公司於5月份在西安、長春及濟南新增項目3個，總
權益發展面積105.95萬平方米，共需支付地價19.5億元人民

幣。今年公司累計新增土地儲備398.7萬平方米，其中新增
權益土地儲備368.9萬平方米。

同系中國建築(3311)今年1-5月累計新簽合約額255.6億元，
按年增28.25%，相當於完成2013年全年目標的63.9%。截至
本年5月31日止，在手總合約額約為1172.9億元，其中未完合
約額約為748.4億元，按年增長23.95%，足夠公司未來三年
建造。

5月主要新增合約包括河南省鄭州S323線新密關口至登封
張莊段改建和中原路西延（上街轆把坡至鞏義S327段）快速
通道等兩條道路BT項目，業主為鄭州市人民政府。公司應
佔合約金額約為48.63億元，項目總里程約為110公里。兩個
子項目建設期各約為24個月。此外，於5月31日與SKYJOY
及安寧控股達成協議，提前贖回公司於2010年投資的可轉換
債券。同日，收回本息共計3.04億元。

惠譽：內銀今年理財產品發行速度趨穩

中海外5月合約銷售128億

香港文匯報訊（記者 涂若奔）評級
機構惠譽昨日發佈評論指出，由於內地
監管趨緊，加上存款反彈，2013年內地
銀行發行理財產品的速度放緩；估計今
年5月，未償還的理財產品規模增加0.5
萬億元（人民幣，下同），至13萬億
元，且今年第三季料基本穩定，該數據
僅相當於商業銀行存款的16%。

惠譽指，由於大量融資資金都通過理
財產品獲得，該領域存在不少風險，包
括其短期性質帶來現金支付壓力、相關
資產流動性低、理財產品投資者流動性
高、銀行資產與負債不匹配等。據惠譽
統計，截至今年第一季，內地銀行每天
發行約115隻新的理財產品，其中約43%
期限在6個月以下。

雅居樂傳擺烏龍買錯地蝕逾9億
香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）市傳

雅居樂(3383)旗下分公司疑擺烏龍買錯
地，或因而令公司損失9億元(人民幣，下
同)及5,180萬元保證金。據內地《21世紀
網》報道，雅居樂於周日重金拍下長沙
020號地塊，地塊起始價1.7億元，成交價
11.5億，溢價率達566%，折合樓面價每
平米10,287元。但有消息指，該公司原本
打算以11億元，拿下同一時間出讓的網
掛021號地塊，但卻錯投020地塊。

稱電腦系統錯誤

雅居樂回覆稱，事件是電腦系統錯

誤，公司未出過這個價格，亦無確認過
該交易，公司現正派人在長沙與政府處
理有關事件。報道又指，無論是溢價率
還是樓面價，該地塊均為今年長沙土地
成交之最，但奇怪的是，此乃雅居樂在
自己報價2.6億後，又追報了11.5億而最
終成交。

有業內人士指出，雅居樂應是在想為
當日另一幅拍賣的021地皮開價，但出
現了錯誤。

至於021地塊，最終被綠地集團長沙
置業公司以約11.5億元摘得；該地塊起
始價11.394億元，僅有兩次出價。
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香港文匯報訊（記者 劉璇、

實習記者 任麒霖）國美（0493）
首席財務官方巍於股東會後表
示，毛利率自去年末季起逐步改
善，希望線下毛利率可回復2011
年水平，但電商業務全年仍會錄
得虧損，料單月可達收支平衡，
全年毛利率約7%，預期整體毛
利率18%左右，雖難以回復2011
年水平，但會較去年有所提升。

方巍稱，針對一級市場（一、
二線城市），公司以提升單店的

經營指標為核心；而三四線的二級市場，目前大約已經入駐了
200多個城市，希望以店群的形式擴張。因此，今年公司目標在
一二線城市關閉80到100家門店，三四線城市開逾100家，淨增
長為10至20家，但營業面積將縮減5萬平米。國美在6月有進行

正常的促銷活動，4月至今，整體業務表現符合集團目標。

今年三四線城市開店料逾百家

對於節能補貼計劃終結，他表示政策結束對公司業務影響不
大，因計劃中價位高端產品佔比較多，但消費者多偏好較低端
產品，因此影響並不大。而他提到，房地產交易量於去年有所
上升，而對家電市場的反映則滯後6至9個月，故對下半年家電
行業大環境有利。

對手蘇寧電器宣布在內地實施網上網下同價策略，國美是否
會跟隨？方巍稱國美不會，但希望引領網上網下低價的標準，
會在網上網下兩個不同的平台推出差異化的產品，吸引不同的
客戶群。他亦指，目標今年將高毛利率產品的收入佔比由
20%，提升至30%。對於國美進駐天貓，方巍指主要考慮到天
貓的流量，也想通過這次可以把國美的優勢帶給天貓，國美亦
可以利用天貓的客戶群體，實現更高的銷售。他說，現在是電
子商務相互聯盟縱橫的時代。

■工銀亞洲助理行政總裁宋萬海（左）與永安旅遊

行政總裁梁港蘭（右）。 卓建安攝

■電訊盈科電

視及新媒體業

務董事總經理

李凱怡。

張偉民 攝

■鈞濠集團主要股東中興兩代表。 張偉民 攝

■國美首席財務官方巍。

劉璇 攝

國美稱毛利率逐步改善

■中國海外主席孔慶平。

資料圖片

香港文匯報訊（記者 陳遠威）新免費電

視台出街之日仍遙遙無期，三間營運商爭

取多年不果、至今仍未有進展下，與現有

兩家免費電視「鬥長命」可能贏面較大。

日前無 電視向政府提出，建議在現有兩

個免費電視牌2015年尾到期後，再處理發

新牌。有傳已遭「踢出局」的nowTV昨日

表示，希望政府將無 和亞視兩台的續牌

申請與三間新台申請一視同仁，將5個申請

一併處理，並在今年展開程序。


